



HUGO AGUILAR ORTIZ
 EL CANDIDATO MÁS VOTADO
 CON 5.1% DE LOS SUFRAGIOS



**LENIA BATRES
GUADARRAMA**



**GIOVANNI
AZAEL
FIGUEROA
MEJÍA**



**YASMÍN
ESQUIVEL
MOSSA**



**IRVING
ESPINOSA
BETANZO**



**LORETTA
ORTIZ AHLF**



**ARÍSTIDES
RODRIGO
GUERRERO
GARCÍA**



**MARÍA
ESTELA RÍOS
GONZÁLEZ**

↓ Posición

• Natalia Téllez Torres Orozco es el sexto lugar entre las candidatas, 500 mil votos abajo.

• Isaac de Paz González es el quinto lugar entre los candidatos, 200 mil votos abajo

**Entran como ministros 5 mujeres y 4 hombres; es prácticamente un hecho que no habrá cambios en la conformación de la Corte expresada en este gráfico*



**SARA IRENE
HERRERÍAS
GUERRA**

Como indígena, un cargo es sinónimo de servicio: Aguilar

- El candidato mixteco Hugo Aguilar Ortiz, que encabeza las votaciones para la Suprema Corte, presidirá el máximo tribunal del país
- El voto indígena fue determinante en la elección judicial del pasado domingo
- Desde hace siete años es coordinador general de derechos indígenas del INPI



Hugo Aguilar Ortiz lleva hasta ahora tres millones 250 mil votos.



Candidato mixteco Hugo Aguilar Ortiz se perfila para presidir la Corte

Con más de 3 millones de votos, el aspirante cercano a AMLO, ha rebasado las expectativas y dejado muy atrás en sufragios a sus contrincantes más conocidas: Lenia Batres y Yasmin Esquivel

Elección judicial

Eloisa Domínguez

nacional@cronica.com.mx

Tras la elección al Poder Judicial de la Federación (PJF), por primera vez en México una persona de origen indígena tiene la histórica oportunidad de presidir la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), y el candidato mixteco Hugo Aguilar Ortiz, muy cercano al expresidente Andrés Manuel López Obrador, lleva hasta ahora tres millones 250 mil votos, lo que equivale a 5.14%, y deja muy atrás a sus contrincantes más conocidas: Lenia Batres y Yasmin Esquivel.

Este resultado es casi ya difícil que se mueva en contra de Aguilar Ortiz cuando ya se tienen computadas, hasta ahora, 51,685 casillas de un total de 84,2066 (61.3355%), conteo en el que se incluye el voto anticipado.

De continuar este rápido avance de cómputo, el INE se acerca a emitir el resultado del candidato ganador para la presidencia de la SCJN en las próximas horas, y no dejarlos hasta la fecha límite que es

este martes 3 de junio.

Ante los resultados públicos que el llamado 'árbitro de la democracia' tiene pasado el mediodía de este lunes, y de acuerdo con la nueva conformación del máximo tribunal del país, con un total de nueve ministros: cinco mujeres y cuatro ministros: en la presidencia Hugo Aguilar Ortiz. Sus compañeras Lenia Batres, con tres millones de votos. Yasmin Esquivel, con dos millones 600 mil sufragios, y Loretta Ortiz, dos millones 500 mil votos, y quienes repiten en el pleno, seguida ésta última de María Estela Ríos González, con más de dos millones de votos, consejera jurídica de la Presidencia, y seleccionada por el Comité del Poder Ejecutivo. y la quinta candidata que se perfila como jueza constitucional es Sara Irene Herreñas, con poco más de un millón 600 mil votos, y seleccionada por los comités del Ejecutivo y del Legislativo.

Entre los otros tres hombres, después de Aguilar Ortiz, se encuentra Giovanni Azael Figueroa Mejía, con más de un millón 700 mil de votos y seleccionado candidato por el Comité del Ejecutivo, seguido por Irving Betanzo Espinosa, también con más de un millón 700 mil votos —la diferencia entre ambos es de algunas decenas de votos. Y, por último, Rodrigo Arístides

Guerrero García, 'El Ministro Chicharrón', quien irrumpió en la escena pública en redes sociales con ese eslogan, que tiene hasta ahora poco más de un millón 600 mil votos y seleccionado por el Comité del Ejecutivo federal.

Hugo Aguilar Ortiz, con el número 34 en la boleta electoral morada y seleccionado por el Comité del Poder Ejecutivo, expuso en las razones de por qué quería ser integrante de la Corte: "Como indígena, un cargo es sinónimo de servicio y busco ponerme al servicio de la justicia y de los pueblos. La función jurisdiccional es acercar la justicia a la realidad, hacerla útil, generar paz y tranquilidad. Las resoluciones deben ser fuente de unidad y no el inicio de nuevas etapas de conflictividad".

Desde hace siete años y a la fecha, es coordinador general de derechos indígenas del Instituto Nacional de los Pueblos Indígenas (INPI),

De acuerdo con la consejera Humphrey, la jornada de cómputos que dio inicio el mismo domingo horas un par de horas después del cierre de casillas, será ininterrumpida, desde su inicio y hasta las 8:00 de la mañana de este lunes, y a partir de este día, durante cada cómputo, los tiempos se distribuirán de la siguiente forma: Cada jornada de cómputo iniciará a las 8:00 de la mañana y terminará a las 9:00 de la noche. Se dispondrá de un máximo de 30 minutos para declarar el inicio de actividades y realizar la apertura de la bodega electoral y el inicio del traslado de paquetes a los grupos de trabajo que, junto con los puntos de escrutinio y cómputo funcionarán durante jornadas de 12 horas divididas en dos segmentos de seis horas.

"En suma, los cómputos saldrán bien y a tiempo, que no quede duda. El INE de nuevo confirmará su compromiso democrático, su articulación institucional suficiente y oportuna, y su lealtad a la Constitución y a la ley", dijo.

A las 23:00 horas del pasado domingo, la consejera presidenta del INE, Guadalupe Taddei Zavala, informó que, en la Jornada Electoral del Proceso Electoral para la elección de diversos cargos del Poder Judicial de la Federación (PEEPJF) 2024-2025, la participación ciudadana respecto a la Lista Nominal se encuentra entre el 12.57% y el 13.32%, alrededor de 13 millones de personas.